

En el trance aun de los días más amargos de nuestra guerra tan dolorosa, apunta el vigoroso resurgir de la petencia republicana. Horas de dolor hemos y estamos pasando acosados por los chacales de la barbarie italo-germana que hunden sus colmillos en la carne martirizada de nuestra amada Cataluña. Pero el espíritu inmortal de la patria se rebela a la tortura y se debate rabiosamente a las cadenas que intentan atarle. Los hijos dignos de una patria digna, aureolada de tradiciones liberales, estan en pié, como lo estuvieron los héroes antiguos de nuestra historia, para defender el solar y el tesoro augusto de nuestra personalidad y de nuestra cultura.

- La patria revive; se reconcentra en si misma ante la brutalidad italiana y ante la barbarie tradicional de los germanos de cabeza cuadrada.

Hemos retrocedido; hemos perdido cosas amadas como la ciudad capital de la Cataluña grande y laboriosa. Pero aun quedan llanos que se transformarán en campos de trincheras, erizadas de bayonetas agudas como puñales de pitas agrias; en campos de aviación que rayarán las gomas de nuestros pájaros de franjas rojas como la sangre vertida por el pueblo mártir; en tumbas en donde se enterrará a los invasores miserables que se han atrevido a hollar nuestra tierra sagrada. Aun nos quedan las montañas que si todo el año, en paz, son regaladas y rientes porque florecen en la primavera y en el otoño, en guerra se van a poner hoscas y agresivas, hiriéndonos como cuchillos, animadas tan solo por los sonos de clarines guerreros y commovidas por el lenguaje terrible de la dinamita.

Los catalanes luchamos de espaldas a la pared. Solo los malos hijos de la patria torturada miran atrás. Como ha dicho el presidente de todos los españoles «los vacilantes, los desanimados y los decaídos, son los mejores colaboradores de nuestros enemigos». Y en esta convicción se reace el temple de los luchadores del Ejército de Cataluña, que se recupera rápidamente, ansioso de volver a los invasores, multiplicado, el duro golpe recibido.

Deber de todos, imperioso para los catalanes, es ayudar a esta tarea, a este esfuerzo para recobrar. Y hay que ganar la partida, primero en el terreno moral. Luego como consecuencia vendrá el material. Hay que terminar, rotundamente, con los factores negativos. Un derrotista es un enemigo. Un bulista es un traidor. Al enemigo se le combate, al traidor se le fusila. Cada uno de nosotros ha de impoñerse el deber de terminar con un enemigo y con un traidor cada día.

# PARTE DE GUERRA

## Los invasores de Cataluña hallan inquebrantable resistencia en todos los sectores de lucha

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 29 de Enero de 1939

### FRENTE DE CATALUÑA:

*Nuestros soldados contienen con gran heroísmo los ataques de los invasores y fuerzas a su servicio en los sectores de Solsona, Manresa y Mataró.*

DEMÁS FRENTE: Sin noticias de interés.

### AVIACION

*Los aparatos italo-germanos han proseguido sus agresiones contra las poblaciones civiles de la retaguardia republicana.*

*Nuestros aparatos de bombardeo actuaron muy eficazmente contra una concentración de buques de guerra enemigos.*

## Alvarez del Vayo

### con nosotros

#### FRANCIA ANTE EL MOMENTO ACTUAL

#### Hace constar su optimismo

*Perpignan, 29.—Ha pasado por esta población con dirección a España, el Sr. Alvarez del Vayo, quien interrogado por un reporter de la Agencia Havas ha manifestado que la situación militar de los republicanos había sido difícil, pero que está rápidamente superándose.*

*Añadió que la pérdida de Barcelona únicamente puede achacarse a la enorme desventaja que en aquellos momentos tenía el Ejército republicano, respecto a material.*

*Se mostró optimista respecto al porvenir.*

Paris, 29.—Han sido favorablemente acogidas las manifestaciones hechas por el ex subsecretario de Estado M. Tessan quien ha puesto de manifiesto los decisivos acontecimientos que pueden producirse de no tenerse en cuenta las advertencias contenidas en los últimos discursos de Daladier y Bonnet al cerrar el debate sobre política exterior. Espera que Francia se mantendrá fiel a sus tradiciones de defensora de la democracia y que sabrá comprender que ya no caben nuevas transacciones si quiere evitar ser sometida a mayores grados de servilismo.

De una manera bien concreta ha dicho que, después de la caída de Barcelona, todos los franceses han de tener bien presente que tienen una tercera frontera para defender y a ello han de disponerse contando con el apoyo de los países que deseen salvarse de las agresiones de los Estados totalitarios.

## Amor a la patria; desprecio a la vida de esclavo y odio a muerte al invasor